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PRG
Le Parti Radical de Gauche 
(PRG) est un parti de centre 
gauche connu pour ses 
positions républicaines, 
universalistes et laïques ainsi 
que pour son engagement 
pro-européen.Seul parti 
de gauche représenté au 
Parlement à ne pas avoir 
rejoint la Nupes en 2022, 
son président Guillaume 
Lacroix, est tête de liste de la 
coalition pour les élections 
européennes 2024.
VOLT
Volt est un parti paneuropéen 
fondé après le référendum sur 
le Brexit. Ses missions sont de 
combattre les nationalismes, 
d’associer davantage les 
citoyens à la vie politique 
et de travailler au-delà des 
frontières pour faire progresser 
le projet européen.

R&PS
Régions et Peuples Solidaires 
(R&PS) a été créé dans 
la foulée des élections 
européennes de 1994. 
C’est un parti qui fédère 
quatorze mouvements dits 
régionalistes, enracinés sur 
leurs territoires, qui portent, 
dans la diversité de leurs 
approches particulières, un 
même message : l’adhésion 
à une Europe de la diversité, 
où chaque peuple dispose du 
même droit.
MDP
Le Mouvement des 
Progressistes (MDP), créé 
en 2009 dans une volonté 
partagée de rassembler 
des forces de Gauche et de 
progrès, se veut républicain 
et démocratique, social, 
écologiste, humaniste, inclusif 
et surtout, profondément 
européen.

CSDR
Le Collectif réformateurs 
(CSDR) est né d’une scission 
avec Territoires de Progrès, 
fin 2022, lorsqu’une partie 
de ses militants a fait le 
choix de ne pas se fondre 
dans Renaissance mais de 
s’orienter vers La Convention 
de Bernard Cazeneuve, il 
a pour but d’œuvrer au 
rassemblement des sociaux 
démocrates français.
ANAP
L’Avenir N’Attend Pas 
(ANAP), souhaite proposer 
une alternative politique, 
économique et sociale, avec 
une vision d’avenir à 10 ans, 
pour répondre aux défis de 
demain avec pour objectif 
une République plus forte, une 
économie plus verte et plus 
compétitive, une France plus 
puissante et une Société plus 
juste.
MDC
Le Mouvement des citoyens 
(MDC) est un parti politique, 
co-fondé en 1993 par Jean-
Pierre Chevènement et Max 
Gallo, sur la base du Centre 
d’Études, de Recherches et 
d’Éducation Socialiste (CERES), 
un des courants présents à la 
fondation du Parti socialiste 
lors du congrès d’Épinay en 
1971 (re-fondé en 2018)

QUI
SOMMES 
NOUS ?
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Labège – 20 avril 2024

C’est donc ici que tout commence. Labège ! 
C’est ici que tout commence toujours. 

C’est ici cher Laurent Chérubin qu’il y a 
un an, nous avions décidé, au PRG, que 
les élections européennes devaient être 
le premier acte de reconstruction . La 
reconstruction d’une parole politique 
humaniste crédible et que les élections 
européennes devaient être l’occasion 
d’un rassemblement cohérent de ceux qui 
défendent une Europe qui nous protège. 

« Un rassemblement 
cohérent de ceux qui 

défendent une Europe 
qui nous protège. »

Nous y sommes ! Ce 20 avril 2024, tout 
commence !

Soyez fiers, chers amis radicaux de gauche, 
chers amis régionalistes, chers amis 
fédéralistes de Volt, chers amis sociaux-
démocrates, chers amis progressistes, chers 
amis républicains, chers citoyens, soyez 
fiers d’avoir réussi, par-delà vos différences 
et spécificités, à faire prévaloir l’essentiel : le 
bien commun européen. 

Je veux remercier les artisans de ce 
rassemblement : François Alfonsi et R&PS, 
Cécile Richard, Adrien Copros et Volt, Marie-
Annick Barthe, Deniz Boy et les sociaux-
démocrates réformateurs, François 
Béchieau et les progressistes, Juliette 

Méadel pour qui l’avenir n’attend pas, Jean-
Marie Alexandre le citoyen et ma famille 
politique, le PRG pour sa volonté permanente 
de rassembler.

Oui dans ces temps troublés, ces temps 
de violence, ces temps où les incertitudes 
engendrent les colères, nous l’affirmons : 
l’union fait la force, l’union est le seul chemin 
digne pour promettre d’améliorer demain. 
Tous parlent de rassemblement. Nous seuls 
l’avons fait !

La dignité. C’est une valeur essentielle qui 
manque aujourd’hui cruellement dans la vie 
politique et démocratique. 

En démocratie, la dignité c’est la sincérité 
et la crédibilité. Notre liste incarne cette 
volonté et en fait la démonstration. Europe 
Territoires Écologie. C’est là notre identité 
commune autant que notre projet.

Européens nous sommes. Femmes et 
hommes ancrés dans le réel nous restons. 
Notre liste couvre toutes les régions 
métropolitaines, compte deux représentants 
des Outre-mer et un représentant des 
français de l’étranger. Nos 81 candidats 
que j’embrasse chaleureusement font la 
liste des territoires !  Pas une promesse, une 
réalité ! 

La dignité, en démocratie, c’est la cohérence. 
Nous sommes des femmes et des hommes 
de rassemblement. Nous le démontrons. 
Nous l’aurions souhaité, encore plus large, 
encore plus grand ce rassemblement. Le 
seul chemin qui l’aurait permis était la clarté. 

La clarté d’affirmer qu’aucun compromis 
n’est possible avec l’extrémisme et avec le 

« Oui dans ces temps 
troublés, ces temps de 

violence, ces temps où les 
incertitudes engendrent les 

colères, nous l’affirmons : 
l’union fait la force, l’union 

est le seul chemin digne 
pour promettre d’améliorer 

demain. Tous parlent de 
rassemblement. Nous seuls 

l’avons fait ! »

DISCOURS DE 
GUILLAUME LACROIX
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populisme. La clarté qui a manqué quand 
les électeurs d’Anne Hidalgo et ceux de 
Yannick Jadot ont été invités à élire Jean-
Luc Mélenchon Premier ministre et à installer 
la funeste cohorte de LFI au gouvernement.  
La clarté qui a manqué quand, lors de la 
réforme injuste des retraites d’Emmanuel 
Macron, il fallait faire corps avec les syndicats 
que je salue plutôt que d’organiser la foire et 
finalement l’échec du mouvement social. 

« Toutes les victimes 
d’Afghanistan ont leur 

place en Europe et la 
moindre des choses 

que nous leur devons, 
comme à nos enfants, 
c’est la sécurité de ne 

jamais croiser dans les 
rues de Bordeaux ou 
de Paris un taliban. »

Cette attitude était indigne de la part 
d’anciens partis de gouvernement. La clarté, 
c’est celle qui manque encore cruellement 
aujourd’hui quand le premier des socialistes, 
quand la grande majorité des candidats 
éligibles de la liste socialiste ou de la liste 
écologiste clouent au pilori, depuis peu, et 
avec la sincérité d’Iznogoud, le calife Jean-
Luc Mélenchon pour mieux espérer lui ravir le 
califat LFI où à les entendre ils n’ont que des 
amis. 

Pourtant, la France insoumise, au mépris 
de toutes les conceptions humanistes, 
instrumentalise la paix et la précarité, surfe 
sur les colères et les bas instincts sans 
jamais faire chanter aucun lendemain. Nous 
avons nous, pour beaucoup héritiers ou 
respectueux de Mendès-France, une autre 
idée de la politique et du bien commun. 

Notre dignité c’est de partir en campagne, 
déterminés, unis et fiers alors que la 
grande majorité des médias audiovisuels 
nous invisibilise outrageusement et anti 
démocratiquement. 

Que voulez-vous, nous sommes éloignés 
des salons où l’on cause… il est vrai, que 
nous sommes peu de Saint Germain mais 
plutôt des prés. Notre démarche gène leur 
récit. Ils veulent faire de cette élection un 
derby. Celui entre la rive gauche parisienne 
de Raphaël Glucksmann et la rive droite 
de Valérie Hayer. La démocratie semble se 
résumer à un seul suspens :  la garde de la 
« France qui va bien » sera-t-elle une garde 
partagée ou une garde alternée ?!

Sondage après sondage on commente à 
l’envie le possible croisement des courbes 
du camp autoproclamé du bien et de la 
raison comme pour mieux taire et cacher 
l’exponentielle de l’extrême droite. Ce qui se 
passe est pourtant tristement historique. 

Jamais les Français n’ont aussi massivement 
exprimé leur confiance pour les partis du 
repli identitaire nationaliste. Mais n’en parlez 
pas ! Ce n’est plus le sujet. Pour eux c’est 
acquis.  Et bien je le dis ici haut et fort : ce 
sujet de l’extrême droite est central, majeur, 
insupportable et c’est le nôtre !

Nous connaissons ces électeurs, cette France 
qui doute, cette France qui aujourd’hui 
serait prête à tenter l’aventure dangereuse 
et incertaine de l’extrémisme. 

Notre liste c’est celle de Bourg-en-Bresse, 
celle de Pontivy, celle de Venarey-les-
Laumes, celle de Montrouge, celle d’Antisanti, 
mais aussi celle de Villetaneuse, mais aussi 
celle de Cayenne et rassurez-les, aussi celle 
de Paris, Lyon et Marseille. 

Notre liste ce sont des élus locaux, des 
militants des réalités locales, des citoyens, 
notre liste c’est Lydie cuisinière de Lycée 
et Marie-Annick professeure d’université, 
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c’est Philippe agriculteur et Rayna experte 
en cybersécurité, c’est Juliette ancienne 
ministre et Marine infirmière dans l’Allier... 

Notre liste c’est la vraie vie de la France 
et des Français, notre liste est la seule à 
pouvoir convaincre nos concitoyens qu’une 
autre voie est possible.

Notre liste, par la crédibilité de son projet, 
par sa sincérité est la seule à pouvoir dire 
sans aucune gêne que le Rassemblement 
national est, au-delà de ses valeurs 
nauséabondes, une escroquerie en col 
bleu… marine. 

« Je veux le dire ici : 
chaque fois qu’ils 
tombent, égorgés 

dans le kibboutz de 
Kfar Aza, sous les 
bombes à Gaza ou 
sous les missiles à 

Kiev, c’est l’humanité 
qu’on assassine ! »

Hier ils voulaient sortir de l’euro et de l’Europe, 
aujourd’hui ils rêvent d’y être majoritaires. 
C’est une constante. Le Rassemblement 
national ment. Jordan Bardella ment. 

Ils mentent quand ils promettent qu’une 
France retranchée en village gaulois 
améliorera la création de richesse et le 
pouvoir d’achat pour tous. C’est une insulte 
au bon sens comme à la vie de tous nos 
concitoyens frontaliers et tous ceux qui 
vivent grâce aux échanges internationaux. 
Je pense ici à nos amis alsaciens, catalans, 
basques ou bretons que le RN veut 
transformer en gardes barrières, eux qui 
savent que les peuples et les cultures se 
jouent bien souvent des frontières.

Le Rassemblement national ment quand 
il affirme que le village gaulois retranché 
derrière les barbelés permettra d’améliorer 
nos vies en réduisant le nombre d’étranger. 
Ils ne disent pas, embourgeoisés comme ils le 
sont devenus, que l’exploitation économique 
des migrants ne les dérange pas tant qu’elle 
leur permet de commander à dîner sans se 
déplacer de leur canapé. Jordan aime les 
migrants quand ils se prénomment Uber.

Ici nous le disons. La France et l’Europe ont 
besoin d’une immigration économique. 
Même le Medef le dit, et ce n’est pourtant 
pas un repère de gauchistes no border. 
Nous avons besoin d’une immigration 
économique choisie et donc accueillie 
dignement et réellement accompagnée 
pour s’emparer des règles du pays.  Le 
dire c’est être responsable, c’est entendre 
les besoins de nos entreprises comme de 
notre démographie. Le dire ce n’est ne nier 
aucune réalité. 

C’est réaffirmer aussi que l’immigration 
économique doit être encadrée, régulée. 
C’est dire enfin que lorsque nous proposons 
une police européenne de l’immigration, 
nous voulons veiller à ce que la migration 
naturelle et historique des êtres humains ne 
charrie pas en son sein les pourvoyeurs de 
violence et de mort. 

Oui l’Europe est une terre d’immigration. 
Elle est aussi une terre d’asile. C’est son 
honneur. Un asile que nous devons à tous 
les opprimés et que nous devrons demain 
aux victimes des catastrophes climatiques. 
Un asile qui doit être justement réparti sur 
tous les pays européens. 

Un asile qui doit être organisé en sécurité, 
par l’Europe, depuis les pays de départ ou 
les pays voisins. Assez de double peine pour 
ceux qui fuient ! Assez de passeurs mafieux 
qui s’ajoutent aux oppresseurs ! 

Nous devons être clairs ! et si je devais 
résumer le projet que nous portons en une 
phrase ce serait celle-là « Toutes les victimes 

« La clarté d’affirmer 
qu’aucun compromis n’est 
possible avec l’extrémisme 

et avec le populisme. La 
clarté qui a manqué quand 

les électeurs d’Anne Hidalgo 
et ceux de Yannick Jadot ont 

été invités à élire 
Jean-Luc Mélenchon 
Premier ministre et à 

installer la funeste cohorte 
de LFI au gouvernement. »
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d’Afghanistan ont leur place en Europe et la 
moindre des choses que nous leur devons, 
comme à nos enfants, c’est la sécurité de 
ne jamais croiser dans les rues de Bordeaux 
ou de Paris un taliban ».

L’humanisme n’est pas un aveuglement. 
L’humanisme c’est de n’accepter aucune 
violence. Notre humanisme s’appelle 
universalisme, il s’appelle laïcité, il s’appelle 
justice, il s’appelle liberté. 

« Notre liste ce sont 
des élus locaux, des 

militants des réalités 
locales, des citoyens, 
notre liste c’est Lydie 

cuisinière de Lycée 
et Marie-Annick 

professeure 
d’université, c’est 

Philippe agriculteur 
et Rayna experte en 
cybersécurité, c’est 

Juliette ancienne 
ministre et Marine 

infirmière dans 
l’Allier... »

Notre humanisme c’est de ne rien concéder 
au racisme, à l’antisémitisme, aux 
discriminations, aux violences sexistes ou 
homophobes. 

Notre humanisme c’est de ne rien concéder 
aux extrémismes et au fondamentalismes. 
C’est dénoncer sans trembler la violence 
religieuse qui monte dans la jeunesse. C’est 
dire à Samara que ce pays doit lui garantir 
de vivre comme elle le veut. C’est dire à 

Hanna, Soraya, Sonia, Sofian, Farès, et tous 
ces jeunes anonymes qui se battent pour 
la liberté de conscience et celle de leur vie 
malgré les pressions et les menaces qu’ils 
sont les hussards d’une République qui 
grâce à eux se régénère, leur dire que nous 
sommes là et qu’ils ne sont pas seuls. 

C’est dire à toutes les femmes, premières 
victimes des intégrismes et du patriarcat, 
qu’il n’est pas d’humanité possible quand 
elles sont violentées et que nous ferons 
inscrire le droit des femmes à disposer de 
leur vie et de leur corps dans les traités 
européens. 

C’est dire aux enfants que nous nous 
battrons pour qu’ils ne soient jamais 
les objets des adultes dans nos pays 
européens. Que là encore nous veillerons à 
ce que l’Europe fasse de l’enfance heureuse 
le premier étendard d’un continent de paix 
et de sécurité. 

Les enfants. Ils sont les victimes innocentes 
des désordres du monde qui grondent 
désormais à nos portes comme au moyen 
orient. Je veux le dire ici : chaque fois qu’ils 
tombent, égorgés dans le kibboutz de 
Kfar Aza, sous les bombes à Gaza ou sous 
les missiles à Kiev, c’est l’humanité qu’on 
assassine ! 

La guerre, certains pensaient naïvement 
en être débarrassés. Elle frappe aujourd’hui 
rageusement. 

En Europe, Vladimir Poutine sème le chaos 
dans nos démocraties et tente, dans 
son ivresse de pouvoir et d’impérialisme, 
d’envahir et de mettre au pas l’Ukraine. En 
attaquant l’Ukraine, Vladimir Poutine déclare 
la guerre à toute l’Europe, à nos libertés et 
nous met à l’épreuve. Nous ne pouvons le 
laisser gagner ! C’est toute l’Europe qui doit 
se mobiliser. 

Guillaume Lacroix
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Produire en Europe c’est veiller à ce que 
les européens ne manquent jamais de 
l’essentiel.Comment convaincre nos 
concitoyens que l’Europe est une super 
puissance mondiale quand elle n’a su 
produire ni masque, ni vaccin dans la crise 
covid. 

Comment alors que nous manquons 
de doliprane, d’amoxicilline ou encore 
de traitement du diabète dans nos 
pharmacies, défendre le modèle 
économique européen ? Nous savons 
pourtant qu’il serait possible de faire 
autrement.  

Alors que la réélection possible de Donald 
Trump pointe à l’horizon, les européens ne 
peuvent plus attendre pour s’organiser. 
Nous devons nous fédérer au sein de l’Otan 
pour prévenir un retrait américain, nous 
devons aussi mieux coopérer, harmoniser 
nos armements en donnant la préférence 
communautaire à nos industries. Les 
européens doivent aussi contribuer à leur 
défense. 

La France, seule armée complète du 
continent, ne peut continuer de porter 
quasiment seule le prix de la défense de 
tous. Nos dépenses militaires consacrées 
à la défense de l’Europe, comme celles des 
autres pays impliqués, doivent être prises 
en charge par l’Europe. 

Une Europe de la diplomatie et de la défense, 
c’est aussi une Europe capable de peser 
dans les désordres du monde, de coopérer 
avec le sud global et d’œuvrer pour la paix 
au Moyen-Orient. La Paix ne se négociera 
pas avec le terrorisme du Hamas, pas plus 
qu’avec les assassins de Yitzhak Rabin. 
La paix, viendra par une solution à deux 
États israélien et palestinien. C’est la seule 
solution que l’Europe unie pourrait et devrait 
imposer.

Une Europe de la défense, c’est une Europe 
indépendante, une Europe souveraine. 
Industrie, énergie, environnement, 
agriculture doivent aussi en être la 
démonstration pour dire aux européens 
qu’ils sont maitres de leur destin.

UNE EUROPE DE LA 
DIPLOMATIE ET DE LA 
DÉFENSE DOIT NAITRE 
POUR NOUS PROTÉGER 
ET NOUS AFFIRMER

PRODUIRE EN EUROPE

Ici, en Occitanie et à Blagnac cher Joseph 
Carles, on le sait mieux qu’ailleurs. Airbus 
est la démonstration éclatante du génie 
et de la performance de nos industries. 
Nous proposons en urgence un Airbus 
du médicament. Nous défendons que ce 
modèle de coopération soit développé dans 
tous les secteurs vitaux et d’innovation.

« nous défendons 
l’harmonisation 

fiscale de la taxation 
sur les bénéfices 

à 30% » 

Produire en Europe, c’est en terminer avec la 
concurrence fiscale entre les entreprises, c’est 
en finir avec les paradis fiscaux du continent. 

Pendant que d’autres agitent le slogan 
d’une taxe sur les supers profits, nouvelle 
arlésienne après la taxe sur les transactions 
financières, nous défendons l’harmonisation 
fiscale de la taxation sur les bénéfices à 30%. 
Une mesure simple, réaliste et qui permettra 
un marché commun qui ne soit pas un 
marché de dupes.

Produire en Europe, c’est une agriculture 
garante de notre souveraineté et de notre 
sécurité alimentaire cher Philippe. C’est une 
agriculture où l’on harmonise les normes 
de production par le haut pour tous, une 
Europe où l’on cesse de demander à nos 
agriculteurs d’être vertueux pour deux et 
de diviser leur rémunération par deux. 

Ce sont des aides PAC qui n’encouragent pas 
prioritairement les aides à l’hectare mais qui 
tiennent véritablement compte des réalités 
régionales, qui encouragent la polyculture 
élevage et organise la complémentarité 
entre les productions. 

C’est une PAC régionalisée c’est aussi, au-
delà de notre alimentation, une ressource 

industrielle locale. La laine de nos moutons, 
la paille de lin sont garants de nos tissus 
écoresponsables de demain comme on le 
démontre à Tourcoing.

Produire en Europe c’est assurer notre 
souveraineté énergétique, pour couvrir 
nos besoins mais aussi cesser de financer 
les États mafieux qui ont la haute main 
sur les énergies fossiles que nous devons 
remplacer. C’est fabriquer en Europe les 
panneaux photovoltaïques et les éoliennes. 

C’est une Europe qui crée un fonds 
d’investissement pour financer les 
équipements en énergies renouvelables par 
les collectivités locales dont chacun sait qu’ils 
mettent moins de dix ans à être rentables. 

C’est le gage que nous investirons 3 euros 
dans le renouvelable quand nous mettons 
un euro dans le nucléaire. 

Une ressource énergétique nouvelle, 
accessible financièrement, créatrice de 
richesse doit naitre et ne pas être captée 
par le capitalisme. Nous avons laissé l’eau 
être privatisée. C’est une faute que nous ne 
pouvons reproduire en matière énergétique.

« Produire en Europe, 
c’est s’engager à ne 

plus polluer » 

Produire en Europe, c’est s’engager à ne 
plus polluer nos écosystèmes, nos rivières, 
nos corps et nos vies. C’est encourager 
l’industrie du recyclage. C’est faire de 
l’Europe de la recherche une priorité pour 
interdire les polluants éternels sous trois ans 
et trouver dans la nature les molécules qui 
les remplaceront.

La transition écologique ne sera pas la 
casse des emplois si le génie humain, le 
progrès et les scientifiques en sont des 
artisans soutenus et reconnus. 
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Vous l’avez compris, notre Europe n’est 
pas celle de la technocratie, pas celle du 
contrôle technique obligatoire pour les deux 
roues, pas celle de la couleur des phares de 
voiture mais une Europe qui nous protège, 
une Europe que nous voulons plus forte et 
plus grande, une Europe respectueuse de 
nos vies et de nos diversités. 

Cette Europe ne pourra réussir sans 
les peuples. Nous exigeons une Europe 
démocratique !

Nous n’avons pas élu Ursula Van Der Leyen 
et nous n’élirons pas Mario Draghi. Et ce 
déni de démocratie n’est pas un hasard… 
car si on nous demandait notre avis… ils ne 
seraient pas élus ! 

L’élection est la seule façon de gouverner 
par le peuple et pour le peuple. Oui nous 
voulons une Europe des peuples. 

Nous voulons un Parlement européen où 
l’on légifère librement par le peuple et pour 
le peuple. 

Nous voulons aussi des institutions qui 
nous reflètent dans nos diversités, qui nous 
respectent dans nos différences pour mieux 
nous représenter. 

Des institutions qui nous défendent et veillent 
à nous protéger. Des institutions qui arrêtent 
d’invisibiliser ceux qui souffrent, qui fassent 
de l’accès des personnes en situation de 
handicap aux droit fondamentaux une 
réalité. 

Des institutions qui préparent l’avenir en 
régulant les nouvelles technologies, en 
protégeant effectivement nos vies privées, 
en accompagnant la conversion des 
salariés que la révolution numérique de 
l’intelligence artificielle va impacter.

Produire en Europe, c’est permettre une 
Europe de l’emploi, une Europe plus sociale, 
une Europe du pouvoir d’achat. 

C’est arrêter de monter les travailleurs les 
uns contre les autres. Nous savons tous 
qu’un monde idéal permettrait d’harmoniser 
par le haut les niveaux de vie, de voter un 

salaire minimum européen et d’en finir avec 
la concurrence sociale. 

Nous savons tous que ce monde n’existe pas 
encore. Pour éviter toute démagogie, notre 
projet propose de poser une première pierre 
en défendant un revenu de base européen. 
Une avancée, un engrenage, que nous 

UNE EUROPE PLUS 
SOCIALE ET DU 
POUVOIR D’ACHAT

UNE EUROPE 
DÉMOCRATIQUE

proposons de financer par la lutte efficace 
contre la fraude à la TVA qui rapportera 50 
milliards d’euros. 

Mais l’Europe du pouvoir d’achat c’est aussi 
s’emparer à bras le corps du sujet essentiel 
et central de nos vies. C’est, chère Sylvia 
Pinel, répondre impérativement à la crise du 
logement. 

C’est évidemment garantir des logements 
dignes et faire de la rénovation énergétique 
le cœur de notre action. C’est une Europe 
au côté des collectivités pour lutter contre 
les îlots de chaleur et réinventer notre 
urbanisme. C’est aussi prendre acte que la 
construction est aujourd’hui en souffrance. 
Rareté et cherté des matériaux comme 
le niveau des taux bancaires en sont les 

principales causes. Des sujets auxquels 
l’Europe peut et doit répondre. 

Cette crise du logement, c’est une 
flambée des prix dans les zones tendues, 
principalement dans les métropoles où 
la spéculation immobilière surfe sur la 
rareté. Pourtant, se loger est le moindre des 
droits. Pousser chacun à travailler dans les 
métropoles mais à vivre loin est une injustice 
de plus ! Cette problématique est présente 
partout en Europe. Il y a urgence à agir. 

C’est pour cela que nous proposons 
d’expérimenter une mesure forte et 
audacieuse par la reconnaissance d’un 
statut de résident en zone tendue donnant 
priorité sur les ventes immobilières pour 
l’acquisition de son domicile principal. 
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Oui nous voulons l’Europe pour la jeunesse, 
nous voulons qu’elle voyage gratuitement 
en Europe, nous voulons qu’elle se forme 
en France et en Europe parce que rien 
n’est pire que l’assignation à résidence 
culturelle et sociale, parce que l’avenir 
de paix et de prospérité ne sera possible 
que dans la compréhension mutuelle et 
l’ouverture d’esprit. 

C’est pour la jeunesse que nous voulons une 
Europe plus forte, 

C’est pour la jeunesse que nous avons aligné 
nos drapeaux partisans au service d’un 
projet d’une Europe protectrice et fraternelle, 

C’est pour la jeunesse que nous avons fait 
taire nos divisions, que nous avons réfléchi 
et construit un projet : celui de l’intérêt 
général européen. 

C’est notre honneur, soyez en fiers ! 

Portez haut les couleurs de l’Europe qui nous 
protège, défendez bec et ongle une Europe 
des territoires, une Europe des humanistes, 
une Europe présente et utile au réel. 

Partout parlez, défendez Europe Territoire 
Écologie… qu’on se le dise : c’est unis et 
déterminés que nous entrons en campagne ! 

Face aux obscurantismes, unis et debout !

Face au nationalisme, unis et debout !

Face au populisme, unis et debout !

Face à l’Europe des financiers, unis et 
debout !

Pour la paix, pour nos enfants, unis et 
debout !

Et le 9 juin nous créerons la surprise !

Vive les territoires, vive la République, 
vive la France et Vive l’Europe !

Faire l’Europe des peuples c’est renforcer 
la parole de nos territoires.

Nos différences se reflètent dans nos 
territoires, dans leurs cultures, dans leurs 
histoires et oui chère Lydie, cher Maxence, 

chers amis régionalistes parfois même 
les langues régionales qu’on y pratique. 

Le respect de nos diversités ne nous fait 
pas peur parce que nous croyons au 
dessein commun qui nous rassemble et 

L’EUROPE DES 
TERRITOIRES 

UNE EUROPE       
DE LA JEUNESSE

nous transcende. Nos territoires sont cette 
démocratie de proximité essentielle, ce 
sont ces élus locaux qui nous connaissent 
et agissent pour nous rassembler. 

Je salue Jean-Michel Baylet, notre ancien 
ministre des Territoires qui aura démontré 
par son action qu’une République forte se 
bâtit aussi bien en modernisant le statut 
de Paris que par l’autonomie renforcée de 
la Corse.  

Oui, nos territoires sont la force de nos 
pays. Ils doivent être entendus à Bruxelles 
et c’est pour cela que nous proposons 
un Sénat européen représentatif de nos 
collectivités. Le comité des régions sera 
celui-là.

Faire l’Europe des peuples c’est entendre 
aussi la volonté historique du peuple français 
de vivre dans une République laïque. 

Entendre les enfants du conseil national de la 
résistance quand ils disent que les services 
publics, la solidarité et la redistribution 
forment un modèle politique inaliénable. 

Dire haut et fort que nous demanderons 
que les traités européens, que le calcul 
des déficits, entendent que l’exception 
politique française, que l’école, que la santé 
ne sont pas privatisables, pas solubles 
dans le libéralisme et le communautarisme 
anglosaxon, que nos services publics 
ne sont pas de l’endettement mais des 
investissements d’avenir pour nos enfants. 
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LA LISTE
DENIS LIEB
MOSELLE (57) - Enseignant

MONTSERRAT CASACUBERTA-
PALMADA
ILLE-ET-VILAINE (35) - 
Enseignante
OWEN VASSELLERIE
BAS-RHIN (67) - Étudiant

MYRIAM MATTIA-TALBOT
LOIRET (45) - Chargée 
d’affaires des Industries 
Électriques et Gazières

HERVÉ MESNAGER
LOIR-ET-CHER (41) - Retraité 
de la SNCF
ÉLISE MAGNE
PARIS (75) - Chargée 
d’affaires européennes
CYRIL CAMBRAY
NORD (59) - Conseiller 
commercial en assurances
INÈS TOIRON
BAS-RHIN (67) - Étudiante
RÉMI MOGENET
HAUTE-SAVOIE (74) - 
Professeur agrégé de lettres
MURIEL JOZEAU-MARIGNÉ
MANCHE (50) - Chargée de 
relations publiques
OLIVIER SPIESSER
FDE - ROME - Enseignant
CÉCILE ARROYAS-PIQUET
GARD(30) - Directrice 
générale des services
LAURENT ROMARY
CHARENTE (16) - Chercheur 
en informatique
AGNÈS PRUNIER
LOIRE-ATLANTIQUE (44) - 
Employée

HERVÉ GUERRERA
BOUCHES-DU-RHÔNES (13) - 
Retraité

VALÉRIE CHARTRAIN
VAL-DE-MARNE (94 ) - 
Prospectiviste

FAROUK AMRI
GUYANE (974) - Directeur 
général des services

FRANCE GERBAL-MEDALLE
TARN (81) - Coordinatrice 
pédagogique

JACQUES BURGUIÈRE
HÉRAULT (34) - Retraité

MARINE BEN AMEUR
ALLIER (03) - Infirmière 
libérale

JÉRÉMY LANGLADE-NOUCHY
HAUTE-SAVOIE (74) - 
Moniteur-éducateur

CÉLINE WIRA
HAUT-RHIN (68) - Assistante 
dentaire

PIERRE MOZE
BOUCHES-DU-RHÔNES (13) 
- Dirigeant d’un cabinet de 
conseil dans le médico-social

FRANCINE CHOPARD
SAÔNE-ET-LOIRE (71) - 
Ancienne pharmacienne
THIBAUT VINCI
BAS-RHIN (67) - Fonctionnaire 
stagiaire
ZAHRA BENCHARIF
LOIRE (42) - Entrepreneuse
NIL CAOUISSIN
CÔTES-D’ARMOR (22) 
- Professeur d’histoire-
géographie et de breton

SYLVIANE CHÊNE
AIN (01) - Responsable de 
projets urbains

LAURENT FAVRE
SAVOIE (73) - Cadre 
administratif

ANNE GRAU
SEINE-ET-MARNE (77) - 
Ingénieur chercheur

ADRIEN COPROS
LOIRE-ATLANTIQUE (44) - 
Ingénieur

ANNIE LEVY-MOZZICONACCI
BOUCHES-DU-RHÔNES (13) - 
Médecin généticien

GÉRALD NIVELON
PUY-DE-DÔME (63) - Directeur 
d’association sportive

MARTINE MARJORIE FIEDLER
PARIS (75) - Interprète de 
conférence

MICHEL BEAUPRÉ
FINISTÈRE (29) - Commerçant 
en vins
JOSIANE COSTES
CANTAL (15) - Retraitée
FABRICE PUJOS
HAUTE-GARONNE (31) - 
Artisan commerçant
EVA ROITMANN
VAUCLUSE (84) - Big data 
analyste
BRUNO SEIGLE-MURANDI
PARIS (75) - Pharmarcien
COLETTE CHAIGNEAU
CHARENTE-MARITIME (17) - 
Retraitée
GÉRARD BOUQUET
BAS-RHIN (67) - Retraité

GUILLAUME LACROIX
AIN (01) - Conseiller régional 
d’Auvergne-Rhône-Alpes
LYDIE MASSARD
MORBIHAN (56) - Cuisinière
PATRICK MOLINOZ
CÔTE-D’OR (21) - Vice-
président de la région 
Bourgogne-Franche-Comté
JULIETTE MÉADEL
HAUTS-DE-SEINE (92) - 
Conseillère municipale de 
Montrouge (92) et ancienne 
ministre
PHILIPPE MEYNIER
CORSE - Agriculteur/éleveur
CÉCILE CAILLOU-ROBERT
LOIR-ET-CHER (41) - Chargée 
de mission
SVEN FRANCK
NORD (59) - Chef de projet
MARIE-ANNICK BARTHE
PARIS (75) - Professeur des 
universités
MAXENCE HELFRICH
HAUT-RHIN (68) - Chef à domicile
RAYNA STAMBOLIYSKA
PARIS (75) - Consultante 
en cybersécurité et affaires 
européennes
ÉRIC CORREIA
CREUSE (23) - Infirmier 
anesthésiste
SOFIA DJEDDI
SEINE-SAINT-DENIS (93) - 
Cadre administratif
FRANÇOIS BÉCHIEAU
PARIS (75) - Cadre territorial
ALIZÉE MOSDIER
HAUTE-GARONNE (31) - 
Responsable administrative 
et financière

HADRIEN LAURENT
HAUTS-DE-SEINE (92) - 
Enseignant

LUCIE FOURNEL
TARN-ET-GARONNE (82) - 
Chargée de projet

CAMEL ESSOM
SEINE-SAINT-DENIS (93) - Chef 
de projet infrastructure

KAOUTAR DAHOUM
RHÔNE (69) - Directrice 
d’une structure d’éducation 
populaire

DENIZ BOY
PARIS (75) - Directeur des 
affaires publiques

LAURENCE HARDOUIN
PYRÉNÉES-ATLANTIQUES (64) - 
Avocate

STÉPHANE PELLET
ESSONNE (91) - Inspecteur 
général de l’éducation

JEANNE SOTTER
LOIRE-ATLANTIQUE (44) - 
Ancienne cadre

TERENCI VERA
PYRÉNÉES-ORIENTALES (66) - 
Professeur agrégé

ANA OLLET
PYRÉNÉES-ORIENTALES (66) - 
Chargée de développement 
économique 
FRANCK GUÉGUÉNIAT
CALVADOS (14) - Cadre de 
l’Éducation nationale
JOËLLE MARTINAUX
ALPES-MARITIMES (06) - 
Médecin généraliste et 
urgentiste

PIERRE RIVET
AUDE (11) - Étudiant

CATHERINE SENAND-ARRAMY
CHARENTE-MARITIME (17) - 
Retraitée

MICHAËL CROCHET
RÉUNION (973) - Retraité

FABIENNE MIGNOT
ILLE-ET-VILAINE (35) - 
Conseillère en relations 
institutionnelles

ANTOINE JENDZIO-VERDASCA
EURE (27) - Ingénieur spatial

ANNE-MARIE HAUTANT
VAUCLUSE (84) - Retraitée
THIERRY BALLARIN
HAUTES-PYRÉNÉES (65) - 
Collaborateur parlementaire
DAPHNÉ LE DUNF
LOIRE-ATLANTIQUE (44) - 
Chargée de mission projets 
longévité
YOANN BROSSARD
GIRONDE (33) - Secrétaire 
général de l’ADMD
MIRYAM GRABA
VAL-D’OISE (95) - Enseignante 
en lycée et IUT
JEAN-FRANÇOIS AUZAL
RHÔNE (69) - Cadre 
commercial
SALIMA INEZARENE
DOUBS (25) - Professeur des 
écoles
HUGO ROCHE-POGGI
BOUCHES-DU-RHÔNES (13) 
JACQUELINE SIMONNET
DORDOGNE (24) - 
Fonctionnaire
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